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RESUME
Suite aux contraintes environnementales découlant du protocole de Kyoto et aux directives
européennes les plus récentes, 1’utilisation des substances chloro-fluoro-carbones (CFC) et hydro-
chloro-fluoro-carbones (HCFC), qui sont agressives envers la couche d’ozone ainsi que celle de tout
autre substances pouvant représenter des effets négatives envers 1’environnement, tel que 1’effet de

serre par exemple, est interdite. Ceci interpelle les frigoristes.

Aujourd’hui a mener des travaux de recherches afin de deévelopper de nouveaux substituts,
Cependant la performance des machines utilisant ces derniers est aussi un souci constant et donc, il est
important d’étudier I’influence de tout paramétre sur 1’efficacité de ces nouveaux composes. Suivie

d’une analyse thermodynamique du cycle d’une pompe a chaleur a absorption qui a nous permit de

calculer le COP

Généralement, le choix du meilleur couple frigorigéne dépend des valeurs atteintes pour des
parameétres clés tels que (COP), CR ainsi que A6

ABSTACT

Due to the environmental constraints issuing from the Kyoto Protocol and European most recent
restrictions, the use of substances chloro —fluorocarbon (CFC) and hydro-chlorofluorocarbon (HCFC)
which are aggressive towards ozone layer and that of any other substance that represents negative
effects towards environment, causing the greenhouse effect for example, is prohibited. Therefore
researchers are called today to carry works in order to develop new substitutes .However the
performance of machine using these compounds , has been of a constant concern and therefore ,it is
important to study the influence of any parameter on the efficiency of these new compounds .

Followed by a thermodynamic analysis of a heat transformer cycle, are given at the end.

Already, the choose of the best couple concerned a lot of parameters as: COP, CR and A8




